

OFICINA
Imprenta Cartín

Suscripción mensual 1.00
Número suelto 10 Cts.

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales

defensor particularmente de la causa católica

A Administrador:

Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos 111

Teléfono N° 3131

Número 3968

JUEVES 20 DE ABRIL DE 1933

Empresa fundada en 1911

DEL VATICANO

Exposición Internacional de Arte Sagrado

Roma.—El próximo otoño se celebrará en Roma la Exposición Internacional de Arte Sagrado, patrocinada por el embajador de Italia en la Santa Sede, conde Vecchi di Val Cismon. En el Comité de organización está representada la Santa Sede por el Obispo de Luni, Monseñor Juan Constantini.

Con arreglo a las líneas generales trazadas, será necesario transformar totalmente el Palacio de las Exposiciones de la Vía Nacional, pues se piensa convertir parte de la planta baja en una gran iglesia, flanqueada por seis capillas. El proyecto es de Marcelo Piacentini, en colaboración con los arquitectos Paniconi, Montuori, Pediconi, Moretti, Parok y Marusius.

Los arquitectos Foschini, De Renz y Del Debbio preparan una Exposición Internacional de Arquitectura Religiosa.

Habría una sección especial consagrada a las Misiones, con modelos de las iglesias construidas en las distintas partes del mundo, y otra sección dedicada a las construidas en Tierra Santa en los últimos años.

Se organizarán los siguientes concursos: uno para decoraciones de templos, otro para Nacimientos, otro para el libro de arte religioso, otro para pequeños órganos de iglesias campestres y otro, por último, para la ejecución

de música sagrada.

Es segura la participación de Alemania, Hungría, Holanda y Polonia.

Una beatificación

Roma.—En el Vaticano ha celebrado la Congregación de Ritos la reunión preparatoria para el examen del grado heroico de virtud del joven Domingo Savio, primer discípulo de Don Bosco, cuya causa de beatificación hace ya tiempo que fué introducida.

Imposición del palio

Roma.—En la capilla de Santa Matilde, y después de oír Misa, el Pontífice ha impuesto el palio a Monseñor Avedis Pedro XIV Arpiarian, Patriarca de Cilicia de los Armenios, asistiendo los Abades Melquitaristas de Venecia y de Viena, así como el Colegio Armenio.

La mujer y el talento

Teniendo talento no hay mujeres que puedan considerarse feas. Ellas sabrán buir de las coqueterías que resultarían ridículas; cultivar su espíritu, su inteligencia, dominar el arte de la elegancia en sus movimientos y palabras; cultivar a la belleza física con la gracia de la sonrisa, viveza, la melancolía o la dulzura.

Es de esta reunión de cualidades espirituales de lo que hace el chic tan difícil de explicar como de poseer.

Alfabeto de sabiduría

Atiende cuidadosamente el detalle de tus negocios.

Buena es la prontitud en todas las cosas sin precipitación.

Confía en Dios, pero ayúdate con tus fuerzas.

De obrar con justicia no temas: teme lo torcido.

En las penas ten paciencia. Fingir sólo es propio de las mujeres indignas.

Guárdate de malas compañías.

Haz un sagrario de tu honra.

Injuriando a los demás, te injurias a ti.

Junto a la virtud está la felicidad.

La mentira es siempre inexcusable.

India

Peligro de serpientes—En Katian, Misión de Quilón (India), las religiosas de Santa Cruz de Menzingen (Suiza) dirigen un orfanato y una escuela profesional. Era pocas semanas hace, cuando, terminada la clase, las alumnas se congregaron en la capilla, como de costumbre. La Hermana organiza tropieza con algo raro en el manejo del armonio. Levanta la cubierta, y entre los pliegues del fuele encuentra una serpiente de grandes dimensiones. El susto fué tremendo, aunque afortunadamente, sin consecuencias mayores. El incidente nos recuerda aquel otro que se registró, también en esta misma región, en el pasado invierno, cuando un Misionero, al acostarse, halló en su lecho un repul enorme. El país está infestado de serpientes. Los Misioneros necesitan tener gran cuidado para librarse de sus asechanzas en este territorio de Quilón.

Fallecimiento

Del Salvador se ha recibido noticia del fallecimiento de don Salvador Castro González, distinguido caballero a quien unían lazos de parentesco con muy apreciables familias de esta capital. A ellas y de manera muy especial a doña Teresa v. de Coronado, don Mariano Coronado y su hermana la Sra. María Luisa, presentamos nuestro pésame más sentido.

En ocasión de la sentida muerte de don Tobías Ureña

Santa María, 31 de Marzo de 1933.
Señor Lic.

don Carlos Ma. Jiménez

San José

Mi recordado amigo:

Mi pluma que tantas veces se dirigió para comunicarle las palabras del entusiasmo partidista y de la cálida amistad personal, ahora quejumbrosa se mueve sobre este pliego enlutado para contarle que mi papá Tobías, a la edad de 62 años falleció confortado con los Santos Sacramentos.

Habiendo sido mi padre tan admirador suyo, me permito contarle algunos detalles del triste suceso: el martes retropróximo a las 10 horas vino a mi negocio a verme. Retornó a su casa y echó el pienso a sus vaquitas. Luego estuvo podando en el cercano cafetalito en donde se sintió indispuerto. A las 12 horas tomó café con la familia y estuvo leyendo los periódicos del último correo.

A las 14 horas del mismo día entró en gravedad y con la Biblia en la mano exhortó a sus hijos a ser siempre veraces y humildes. Y así resignado y sonriente, ufánándose de haber sido siempre de las milicias de Cristo, se durmió en la paz del Señor a la una de la madrugada del 29 de los corrientes, dejando recuerdos para sus amigos de San José. Nuevamente he quedado convencido que únicamente la educación religiosa forma estos tipos admirables que mueren sobre la mejor oración del trabajo, con estoicismo de hombres superiores.

Mi papá fue discípulo del recordado don Pedro Pérez Zeledón y como ejemplo de patriotismo que hoy no

he visto, sirvió como maestro agregado, sin sueldo, allá por los años 82 y 83 sin hacer jamás ostentación de su gran talento natural, debido a su humildad.

Recuerdos de su afímo.

CARLOS UREÑA CH.

San José, 5 de Abril de 1933.

Señor don

Carlos Ureña Ch.

San José

Querido amigo:

Su carta, llena de ternura y de emoción, viene a comunicarme la muerte ejemplar de su amado padre don Tobías, que en ese ambiente de modestia, en el apartado retiro de ese valle, el más hermoso de la Patria, dió su adiós a la vida confortado por los auxilios espirituales de la Iglesia y por los cariñosos de sus hijos que le rodearon en aquel supremo momento formándole la mejor de las coronas.

Recibo muy agradecido, con verdadera unción, la despedida que él nos dejara a sus amigos de San José y apunto entre mis mejores recuerdos los detalles de serenidad y fortaleza que exhalan perfume de santidad, en tre los cuales se apagó aquella preciosa existencia.

Adivino y comparto la intensa pena de ustedes; pero conozco su temple y sé que Ud. va a la fuente en donde se beben las aguas reconfortantes para sobrellevar cristianamente todos los infortunios.

Sufre con Uds. y lo abraza su amigo

CARLOS M^o JIMENEZ

(Bibliografía)

La mujer en su casa

Ya se suplió el número de marzo de la utilísima moderna revista ilustrada La Mujer en su Casa.

Entre sus páginas destacan las de varias labores, labores bordadas a máquina, malla bordada, mantelerías y juegos de cama, y jersey a punto de media; con texto, grabados, y hoja anexa con el dibujo a tama natural de las principales de aquellas.

Merecen también alabanza las de modas, con figurines y descripción de gantes vestidos para la nueva estación, y Lección de corte, perfectamente explicada, con diseños, para la confección de un lindo traje de primavera. A los niños decia sección aparte con preciosos modelos.

Le completan artículos de gran interés, vg: Consejos para adelgazar, Decorado y arreglo de la ca-

sa, Belleza, Higiene, Cocina, etc. Novedad de este número es la sección de pasatiempos, que se recomienda por su amenidad.

Pida un número de muestra a Editorial Bailly-Bailliere, Nuñez de Balboa 25, Madrid (España), enviando dos cupones internacionales de repuesta, y el nombre de periódico en que lea este aviso.

Duelo

Con motivo del fallecimiento del estimable caballero don Juan Rafael Jiménez Ortiz, ocurrido en Puntarenas, nuestra sociedad guarda duelo. A la señora viuda del fallecido, hijos, hermanos y demás deudos, enviamos nuestra sincera manifestación de condolencia.

EDISON MAZDA



Producto de la General Electric Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.
Departamento Comercial, San José, Costa Rica

Nos Agustín Blessing,

POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SANTA SEDE APOSTOLICA

OBISPO TITULAR DE TEGEA Y

Vicario Apostólico de Limón

A mi amado Clero y Fieles del Vicariato Apostólico

Christus Heri, Hodie: Ipse et in Saecula.

(Epist. Ebraeor XIII., 8)

Con motivo de la celebración de este año, del GRAN CENTENARIO, de la Muerte de Nuestro Divino Redentor Cristo Jesús, Verbo de Dios unido a nuestra humana naturaleza; *centenario que va estrechamente enlazado a los otros grandes acontecimientos de vida religiosa*, como son, la institución de la *Santísima Eucaristía*, la venida del Espíritu Santo en forma visible, el día de *Pentecostés*, y la confirmación de la *Santa Iglesia Católica*, nos hace el Santísimo Padre Pío XI estas gravísimas admoniciones, en reciente Encíclica, que hemos de guardar en los pliegues de nuestra alma católica. «Vuelvan los hombres,—dice—a lo menos un poco, sus pensamientos, de las cosas terrenas y caducas, en las que en los momentos presentes se afanan con tanto empeño, a las celestiales y eternas; y levanten sus ánimos de las agitadas y aflitivas

condiciones de estos tiempos, a la esperanza de aquella felicidad sempiterna, a la que nos llamó Nuestro Señor Jesucristo, derramando su sangre y procurando beneficios inmensos a todo el Linaje Humano.

Quiere pues, el Padre Común de los fieles cristianos católicos, que todos meditemos en *Nuestro Señor Jesucristo*, en este Año Jubilar, en el cual según la estimación común, (aunque no sea la estrictamente científica), se cumplen *Mil Novecientos Años*, desde que murió Nuestro Señor Jesucristo en la Cruz, por nuestra Redención; para hacernos «revivir con El, perdonándonos todos los pecados; y cancelada la cédula del decreto firmado contra nosotros, que nos era contrario, quitóla de en medio, enclavándola en la Cruz» (Epist. Ad Coloss. II. 14)

Y, ¿quién es Nuestro Señor Jesucristo?

Nos enseña el Dogma Católico, que el Divino Redentor es el Hijo de Dios, o sea la Segunda Persona de la Trinidad Divina, que en la plenitud de los tiempos, y para redimirnos, por un exceso de su infinita Misericordia, unió su Divinidad «hipostáticamente, es decir formando una sola persona con la naturaleza humana, cuyo cuerpo formó el Amor Divino, con un acto de su Voluntad, sin concurso de hombre, en el vientre María Santísima, de la carne y de la sangre de esa doncellita descendiente de David; y cuya alma creó Dios con su Omnipotencia. Y, así en «Cristo Nuestro Redentor», hay un Hombre perfecto, compuesto de cuerpo y alma; y un Dios Infinito, que es el Verbo Eterno. Mas, como no era posible que en un mismo individuo hubiese dos personas, en la hipóstasis Divino Humana del Salvador, sólo hubo una, responsable de los actos de ambas Naturalezas: la *Persona Divina del Hijo de Dios*.

Ambas Naturalezas en Cristo, regidas por el Verbo de Dios, marcharon siempre acordes en sus actuaciones: la Inteligencia Divina, con la inteligencia humana limitada; y la Voluntad Divina Infinita, con la voluntad humana, semejante a la nuestra, con sus pasiones nobles o propasiones. Y pudo «Nuestro Señor Jesucristo» como hombre sufrir, afligirse, compadecerse, angustiarse y morir; y esos actos, como sustentados por la Persona Divina, tuvieron valor infinito y fueron caracterizados, aunque humanos, como actos divinos también.

Por eso, al morir El Redentor en la Cruz, su muerte tuvo infinito valor, suficiente para redi-

mir al mundo y a mil millones de mundos, de las iniquidades y el pecado; porque, «cuando más abundó el pecado, tanto más sobreabundó la gracia» (Roman. V, 20) que es el precio de la muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

¡Qué admirable y excelsa aparece la Obra de la Redención del Hombre, cuando se considera que Dios, habiendo podido perfeccionarla de mil modo que tiene ocultos en su Divina Providencia, escogió éste: ponerse en el mismo campo de nuestras miserias, asimilarse a nuestra Humanidad, aceptar sobre sí nuestras deficiencias que son el «Dolor y la Muerte»; y, así provisto y como armado para el combate, Morir en la Cruz, con la mayor de las humillaciones que anota San Pablo al advertirnos que «Jesucristo nos redimió de la maldición de la Ley, habiéndose hecho por nosotros objeto de maldición, pues, está escrito: Maldito todo aquél que es colgado en un madero». (Galat. III, 13).

En Cristo, en cuanto hombre, pagó la Humanidad las ofensas a Dios, con dolor humano, con humillación humana, con muerte humana, pero de valor infinito, como sustentados ese dolor, esas humillaciones y esa muerte, por la Divinidad; y no de modo accidental y transitorio, sino en la hipóstasis divina, que es la Unión más estrecha que pudo concebir la Divina Inteligencia. Y, ¿por qué tanta humillación de parte de Nuestro Jesucristo para redimir al hombre? Es este, un misterio insondable del Divino amor que tuvo a la creatura racional, envilecida y

desechada por Dios a causa del pecado; pero cabe, sin embargo, apuntar alguna consideración que nos sugiera la meditación de tan admirable asunto.

(Continuará)

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la repición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



«Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el Hierro Nuxado» dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. «... el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.»



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

«Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.»

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni ensuciarla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

Puede usted ganar dinero

con poca o ninguna inversión

Este anuncio va dirigido a todas aquellas personas de ambos sexos, hombres, mujeres y jóvenes, comerciantes, profesionales, escolares y agentes, que tengan aspiraciones y que deseen mejorar de condición.

Nuestra casa le indicará la manera de ganar dinero con poco esfuerzo y con poca o ninguna inversión de capital; todo lo que se requiere es una buena dosis de entusiasmo, de sentido común y de buena voluntad.

Si es Ud. ambicioso y aspira a ganar más dinero y mejorar de situación, escríbanos en seguida dándonos su nombre y dirección para enviarle todos los informes del caso sin ningún compromiso para Ud. A vuelta de correo recibirá una gran sorpresa.

REGENT SPECIALTY COMPANY, Depto. 55. C

152 West 42nd St., AN-Ne3w York, U. S. A

Injusticias e ilegalidades

autorizadas por el Nuevo Código de Procedimientos Civiles

10) «Rebeldías».

Un cúmulo de injusticias cometidas en los juicios civiles tiene su origen en la legislación ambigua y contradictoria del Código de Procedimientos Civiles anterior y—en mayor escala—del actual en vigencia, sobre las «rebeldías» de los citados en juicio a causa de olvido o imposibilidad física o económica de tales litigantes.

En una práctica de medio siglo de los Tribunales de Costa Rica se ha dado un valor

XII

excesivo a estas «rebeldías» declaradas por falta de cumplimiento en las citas judiciales y se ha llevado el extremo de esta omisión a la monstruosidad de fallar litigios contra los rebeldes por el sólo hecho que ellos no se han opuesto a una demanda, cuya base documental es prueba plena que el actor está litigando con notoria falta de derecho! Conocemos casos en que jueces civiles han declarado nulos y sin valor endosos en pagarés, que comprueban plenamente el traslado de la propiedad efectuado del endosante

al endosatario, motivando esta arbitrariedad estupenda con el hecho, que el endosatario no compareció a absolver posiciones, que pretenden argüir de falsos estos documentos: el artículo 735 del Código Civil es terminante al establecer, que «los documentos o instrumentos públicos, mientras no sean argüidos de falsos, hacen plena prueba de la existencia material de los hechos, que el oficial afirma en ellos haber realizado él mismo, o haber pasado en su presencia en el ejercicio de sus funciones». Sobre la falsedad de un documento puede resolver solamente un tribunal represivo (artículo 207 del Código de Procedimientos Civiles) y por lo mismo el juez civil no podrá dar valor alguno a pruebas testimoniales aportadas en una demanda contra la validez de un documento público, cuando éstas son en tal caso inadmisibles. Así lo dice el artículo 752 del Código Civil; las confesiones pedidas a un demandado, que se declaran absueltas afirmativamente en «rebeldía», tienen carácter de pruebas testimoniales y éstas no tienen fuerza probatoria de la nulidad de un documento público, en que constan hechos

Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces ámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores, Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 30 00. Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que lo acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia, teléfono N. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

(Pasa a la Página CUATRO)

La Semana Santa en Heredia

Breve reseña por *Babelin de la Torre*

Viernes de Dolores.—Misa y Vía Crucis Solemne a las 8 a. m. y 6.30 p. m.—A las 3 p. m. Conmemorando el XIX aniversario de la muerte del Redentor de la Humanidad, acudieron al templo parroquial multitudes de todas las clases sociales hasta invadirlo por completo y quedar gente fuera. Asistieron a este sublime acto las Autoridades, Escuela Normal y Cuerpo de Profesores, Escuelas Primarias y Personal Docente, un Cuerpo de Policía y Banda Militar. Nuestro dignísimo Cura Pontificio Presbo. don Miguel Chaverri, pronunció una plática alusiva y dió luego la Bendición con Su Divina Majestad, mientras la Banda ejecutaba la Granadera.

En el Coro actuó el Centro Coral y finalizó este inolvidable acontecimiento con el canto del «Perdón, oh Dios mío» por el pueblo.

Sábado de Ramos.—A las 6 30 p. m. Rosario en la iglesia de San Francisco.

Domingo de Ramos.—A las 8 30 a. m. Solemne Bendición de palmas, distribución y luego Pro-

cesión de la iglesia de San Francisco al templo parroquial. El Señor del Triunfo, en su robusta borriquita, entró triunfante a la ciudad y al llegar a la parroquia el coro de señoritas entonó el «Hosanna Filio David». Siguió la Misa Mayor y a las 6 30 p. m. hubo Rosario Solemne.

Lunes, Martes y Miércoles Santos.—A las 6.30 Misa Cantada, a las 5 30 p. m. Procesiones seguidas de Rosarios Solemnes y Sermones por los Presbos. Chaverri, Trejos y Arguedas.

Durante todo el día Miércoles Santo atendieron el Confesionario los Presbos. Gebrande, Chaverri, Quirós, Viquez, Vilchez y Arguedas.

Jueves Santo.—Comulgaron 1.500 cristianos. A las 6. a. m. Oficios en el Carmen y a las 9 a. m. en la Parroquia. La Misa que ejecutó el Orfeón fue admirable, sobre todo la parte sin acompañamiento. La Procesión del Santísimo Sacramento fue solemnizada por la Banda Militar y en la cual se estrenó la Marcha Fúnebre «Lágrimas» del Maestro Alfaro y quien la dedi-

có a la memoria de su apreciable tío—el que fue don Francisco Argüello Chaves—(q d. D. g.)

A las 10.30 a. m. Visita oficial a los Monumentos.—A las 3 p. m. Hora Santa con tres números orfeónicos.—A las 4 p. m. Lavatorio, Sermón del Sr. Canónigo Hidalgo y luego Procesión.—A las 8 p. m. Sermón por el R. P. Fray Agustín F. de Losada.

Viernes Santo.—A las 6 a. m. Oficios en el Carmen y a las 8 a. m. en la Parroquia.

A las 11 a. m. Sermón por el Presbo. Quesada y luego Procesión, Sermón del Encuentro por Fray Agustín de Losada. Actuaron de Magdalena, Verónica y Samaritana las señoritas Marta Arias, Maruja Trejos y Colombina Campos, respectivamente.

A las 3 p. m. Rezo de las Siete Palabras con cánticos cuaremales por el Centro Coral.—A las 4 p. m. Sermón por el Presbo. Chaverri y luego Procesión del Santo Entierro.

A las 8 p. m. Solemne Vía Crucis cantado por el Orfeón.

Sábado Santo.—A las 5 30 a. m. Oficios y Misa Cantada de Gloria.—A las 5 p. m. Procesión seguida de Rosario, en el cual cantó admirablemente el Orfeón y predicó el R. P. de Losada.

Domingo de resurrección.—A las 5 a. m. Misa de Procesión. A las 6 ½ p. m. Rosario.

De la parte musical á cargo del Orfeón Zelmira Segreda, se encuentra sumamente satisfecho el Maestro Alfaro. Nunca se había solemnizado de tal manera una Semana Santa. Por su parte la Banda Militar ejecutó un selecto programa de música fúnebre muy bien interpretada. La Marcha «Lágrimas» hubo de repetirse varias veces, interrumpiendo el programa general, á petición de numerosos admiradores que así quisieron estimular al autor y renovar el grato recuerdo del finado don Francisco Argüello.

—

No faltó la algarabía y ridículo del «Judás» que tanto desdice de la cultura de un pueblo católico y lo que es más lamentable, la circulación de un pas-

quín vergonzoso y todo por que hay que gozar de la libertad ciudadana, aunque ésta sirva para mortificar á vecinos honorables, autoridades principales é instituciones locales.

¡Bien, por la tolerancia de las mismas!

‘El Aguila de Oro’
PUJOL HNOS.
HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares - Anchoas en aceite - Langsta del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA.

TELÉFONO N°93933



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—

La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoidades y desagradables erupciones se curan en una semana.

LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

PROTEJA SU SALUD | **TRAUBE** | **Le Ofrece Siempre la mejor Cerveza**

Cómo conjurar la crisis?..

La ruina y la miseria son la consecuencia natural é ineludible del desorden, despilfarro y demás extravíos del linaje humano: son, por decirlo así, el castigo implacable del pecado cometido.

Yo no me precio de buen católico y aun suponiendo que profesara otro credo religioso, si adoptaría con orgullo y como

la crisis que con tanta saña nos asedia por todas partes; bastaría establecer una impetuosa corriente de sentimientos de verdadera y positiva caridad y de amor al prójimo, para que los hombres de buena voluntad fraternalmente unidos, emprendan una firme y tenaz campaña contra la envidia que languidece, el egoísmo que divide y destruye y la avaricia que todo lo consume; bastaría, por último, combatir al capitalismo empedernido, nó con el arma ruin, burda y torpe del incapacitado que pide su exterminio, sino con la voz de la razón y la justicia que haga revivir el humano sentimiento de su conciencia adormecida, obligándolo de este modo a destruir y consumir con sus propias manos su obra nefasta de confusión y desbarajuste.

Impresos piadosos

que se encuentran a la venta en este taller

(150 vrs. al Sur del Colegio de Señoritas)

Rosario de la Santísima Trinidad
Devoción al Espíritu Santo.
Novena al glorioso San Pancreacio
Visita a San Pancreacio.
Novena a San Juan de la Cruz.
Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.

Oración Eucarística.
Oración a la milagrosa Virgen Santa Marta.
Oración a Jesús Nazareno.
Oración a la Virgen del Sufragio
Aclamaciones al Corazón de Cristo Rey.
Preces al empezar y terminar las sesiones de la Sociedad de San Vicente de Paul.
Oración y letanía de la Divina Providencia.
Novena a Jesús en el Santísimo Sacramento.
Novena a Santa Ana.
Novena a María Santísima en la compasiva SOLEDAD (con soliloquios)

Las Novenas y demás Impresos piadosos que anunciamos, se encuentran de venta en LA TIENDA EL TREBOL de las Srtas. Jiménez

¿QUIÉN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado.

¿Qué aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tener los que aguardecer que poseamos los medios de evitarlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su macho montado, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan esbrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Rafael Meza N.

Miembro de la Facultad de Ciruj Dental de la República con numerosos años de práctica

Ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE.

Ejecuta todos los trabajos del ramo a los precios más módicos

TELEFONO 4215

Los aficionados de Fotografía obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK ó **AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES y demás útiles a los precios más favorbles en la

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Ignacio Merino Castro



Sobre mi palabra
Gets-It
curó mis CALLOS

En Todas Farmacias

Imp. CARTIN

Injusticias etc...

Viene de la pág. 2
 que son ciertos y no pueden resultar falsos por la circunstancia casual, que decires contrarios no fueron objetados ante un funcionario judicial en el término por él señalado para este objeto. Donde hay tinieblas, nunca puede producirse luz a gritos, mientras falta el elemento alumbrador y de la misma manera una pregunta nunca puede contestarse afirmativamente en rebeldía por resolución simple de un juez, mientras la pregunta no haya recibido la contestación de quien fué preguntado; el juez puede hacer constar, que no ha habido contestación y que el rebelde ha perdido sus derechos de interrumpir la tramitación reglamentaria del juicio, pero nunca puede un juez de un país culto dar valor de documento ejecutivo a un pliego de preguntas, que no han merecido contestación: es decir, que un juez falla a la verdad si declara ciertos los hechos referidos por el preguntante, sin tener certeza de los mismos por confesión propia del interrogado judicialmente o por haberse producido otros medios probatorios en el trascurso del proceso pendiente ante sus oficios.

inexplicable el hecho, que el Código nuevo de Procedimientos Civiles haya reducido la tramitación de confesiones a UNA SOLA cita, mientras en el Código antiguo había necesidad de dos citaciones del confesante antes de poder declarar la «rebeldía».

Si hubiese sanción contra defraudaciones hechas con el medio recurrido de las confesiones descuidadas por los demandantes, entonces no habría objeción alguna a la legislación actual en esta materia, porque el perjudicado tendría su defensa en los tribunales represivos contra cualquier título falso, que se presente en juicio contra sus derechos; pero desgraciadamente tenemos que lamentar también en estos casos la práctica de los tribunales represivos de Costa Rica, de rechazar de plano las acusaciones formuladas contra actores, que intentan estafar a sus prójimos con documentos valorizados por confesiones hechas «afirmativamente en rebeldía» de hechos que no existen, sino en la imaginación de actores sin escrupulo y hombres de mala fe.

Un aficionado del Derecho
 (Continuará)



R. A. Miranda Sastre Cortador
 ULTIMOS ESTILOS - PRECIOS ECONOMICOS
 150 varas al Sur del Teatro Nacional, frente al Museo Nacional

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL: Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO: Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS: Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS: El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION: Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
 ...Curso de Reportero.
 ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
 ...Curso de Redacción.
 ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
 ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y forme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
 Apartado postal
 Calle y Núm.
 Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

China

Leptos en China y otros países.—Los leprosoos son numerosos en China. Se cree que pasarán de un millón. Según estadísticas proporcionadas por los Institutos y sociedades que se consagran al cuidado de estos enfermos, en China funcionan, actualmente, 13 hospitales especiales para el tratamiento de la lepra, en los cuales, anualmente, son tratados unos 3.000 atacados. Mas son 970.000 los que viven alejados del control médico y en un completo abandono. De esta suerte la enfermedad se extiende rápidamente, sobre todo en las provincias meridionales de China, que figuran como las más castigadas por la lepra. Viene, luego, la India con 600.000 leprosoos. Después el Africa con 500.000. El Japón ocupa el quinto lugar con 50.000. En la América Meridional existen 35.000 leprosoos; 2.800 en la América Septentrional y 1.700 en los territorios de la República Soviética.



Las boticas lo venden

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento crecimiento. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces en China se ciega no es la de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en cuenta. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algo de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas



Todo trabajo de Imprenta

DIRIJASE A LA AGENCIA DE COMISIONES

de Ezequiel Fonseca

ALAJUELA

— FRENTE AL COSTADO SUR DE LA CATEDRAL —

Teléfono 59 =:= Apartado 135

ALLI SERA ATENDIDO CON PRONTITUD Y A PRECIOS QUE NO ADMITEN COMPETENCIA.....

Hojas sueltas, Programas, Facturas, Recibos, Esquelas Mortuorias, Recordatorios, Participaciones e Invitaciones para Matrimonio o cualquier Fiesta, Tarjetas de Visita o de luto

Y todo lo concerniente al ramo